



## La CUP anticipa el final de Artur Mas y de su proceso independentista

El partido antisistema no apoyará al presidente por la corrupción

Considera que el 47 % de los votos son insuficientes para la secesión

Rajoy reitera que está dispuesto a dialogar, pero dentro de la ley

Aznar interpreta los resultados del PP como un fracaso, del que culpa al presidente **2 a 9**



Las siete federaciones de cofradías del Cantábrico y la gallega debaten desde ayer la situación de la pesca artesanal y posibles estrategias. P.L.

## Burela, capital del Cantábrico para hablar del futuro de la bajura **36 y L1**

### ESCÁNDALO **33**

Audi y Skoda reconocen que fabricaron 3,3 millones de coches con los motores trucados

### ECONOMÍA **34**

Hacienda revisará en el 2016 el catastro de 98 municipios gallegos

### POLÍTICA **L5**

Los populares creen que aún puede haber «sorpresas» en la Diputación de Lugo

### TRIBUNALES **10 y 11**

El juicio del caso Asunta comienza hoy con la selección del jurado

### LA VOZ DE A MARIÑA

Roban en una vivienda de Ribadeo mientras la familia iba de boda, y en Foz entran en un bar **L3 y L5**

  
**el Galeón**  
RESTAURANTE

  
**Garfío**  
VINOTECA

**REAPERTURA RESTAURANTE EL GALEÓN  
Y VINOTECA EL GARFÍO**  
Próximo jueves 1 de octubre 2015, a partir de las 12 del mediodía

*¡Les esperamos!*

NAVIA (ASTURIAS) 985 - 474120



La plantilla se movilizó otra vez ayer, y lo hará de nuevo hoy.

Quince despidos amenazan a los trabajadores de Bidueiros, en Cervo **L8**

# La Voz de A Mariña

Redacción local:  
Navia Castrillón, 19. Viveiro

Teléfono: 982 570 630  
redac.viveiro@lavoz.es

ISSN 1888-5128  
www.lavozdeg Galicia.es/amarina/

Atención al suscriptor  
Teléfono gratuito: 900 154 218

MARTES 29  
DE SEPTIEMBRE DEL 2015

## Burela, capital del Cantábrico para abordar el futuro de la bajura

### Las cofradías mariñanas, abanderadas del debate sobre la pesca artesanal

MAR G. BALSEIRO  
VIVEIRO / LA VOZ

Basilio Otero, el presidente de la Federación de Confrarías de Lugo, y patrón mayor de Burela, explicó el origen de las jornadas que concluyen hoy en Burela y que son un foro de análisis de la situación de la pesca artesanal en Galicia y el resto del Cantábrico. «Hace unos meses nos entró al secretario [de la Federación de Lugo, Sergio López] y a mi una inquietud; creíamos que debíamos juntarnos todas las flotas del Cantábrico Noroeste para ver todas las problemáticas que tenemos, que creemos que son muchas». Y remarcó: «Os traemos a nuestra casa para exponerlas». Otero advirtió en el acto inaugural que son «una primera idea de una primera jornada de reflexión sobre la pesca artesanal «y esperamos que no sea la última».

Otero señaló que se invitó a las Administraciones al acto inaugural. «La gallega hemos tenido la satisfacción de que ha respondido, la estatal excusó su asistencia». Así, los representantes de las cofradías dedicaron la tarde de ayer y lo harán hoy por la mañana también a hablar de lo que preocupa al sector, porque de hecho la de bajura y artesanal son las flotas con mayor presencia en Galicia.

El secretario xeral de Mar, Juan Carlos Maneiro, además de dar lectura a las palabras de la conse-



Juan Maneiro, secretario xeral de Mar, inauguró las jornadas ayer en el hotel Nordés de Burela.

lleira, Rosa Quintana, que no pudo desplazarse a Burela por estar en una reunión convocada a última hora en Madrid, también les puso deberes a los representantes de las siete federaciones provinciales y gallega. Maneiro aseguró que el plan de trabajo que se aborda hasta hoy en Burela está «muy bien estructurado y completo en los temas».

Però además de la puesta en común, los participantes tuvieron oportunidad de visitar el Barco-Museo Reina del Carmen y la lonja de Armadores de Burela.



Además de foro de debate, también visitaron la lonja de ABSA. P. L.

Llano destacó el peso que la pesca artesanal tiene en la economía burelesa

VIVEIRO / LA VOZ

«Bienvenidos a Burela. Estáis aquí en buenas manos, con gente que conoce, que sabe», dijo en su intervención el alcalde de Burela, Alfredo Llano. El político destacó la necesidad de alcanzar conclusiones comunes, «porque si el sector está unido ya es una referencia clara para cualquier persona que pueda tomar una decisión, hay que contar con él».

El regidor burelense destacó el peso de la pesca artesanal en Burela, «muy importante, porque hay muchísima gente que trabaja»; también aludió a las cuestiones medioambientales y la situación de los recursos, «por las especies y cómo se pesquen, porque de esto deriva también tener ese recurso para mucho tiempo».

«Tenéis una buena oportunidad, pero también una responsabilidad de llegar a unas conclusiones que sean realmente efectivas y que marchéis contentos de Burela». Y añadió: «Y exigir donde haya que exigir que esto funcione».

### Un bien de todos

Destacó también Llano el papel de Burela en la celebración de las jornadas: «Me doy cuenta de que la iniciativa parte de Burela porque es una referencia clarísima de pesca en todo el litoral Cantábrico. Es una cuestión que aquí se vive, se estima, y una referencia importante. La defensa va sobre la pesca entendida como un bien que necesitamos todos. Y en Galicia es primordial esta actividad».



RESORT  
Thalasso  
Las Sirenas  
★★★★

Playa de Sacedo, VIVEIRO (Lugo)

982 560 200  
resortlassirenas.com



45€  
/PERSONA  
CENA+BAILE



SESIÓN  
MUSICALY  
DANCING



COCKTELERIA  
PROFESIONAL  
NIGHT SESSION



+29€  
+ALOJAMIENTO  
CONTINENTAL BREAKFAST

# THALASSO DANCING

SÁBADO 3 OCTUBRE, 21.30H

### MENÚ CENA

- Aperitivos Cantábrico
- Rape en estilo Panorámico con Patata Panadera
- Carrilleras de Cerdo Ibérico con Salteado de Legumbre y Patata de Galicia
- Tarta de Nuestra Repostería con tulpia de Chocolate y Helado de Vainilla

Vino Blanco D.O. Rías Baixas  
Vino Tinto D.O. Ribeira Sacra  
Aguas Minerales, Refrescos  
Cafés y licores de Galicia

# Mar pide al sector una definición clara de qué es pesca artesanal

Discrepa con el criterio que emplea Bruselas, que se limita a la eslora

MAR G. BALSEIRO  
BURELA / LA VOZ

Las federaciones de cofradías del Cantábrico Noroeste estudian desde ayer en Burela la situación en la que se encuentra la pesca artesanal desde Guipúzcoa hasta Pontevedra. Hoy se darán a conocer las conclusiones del sector sobre problemas que les preocupan y que afectan a aspectos económicos, sociales y de mercados. Y, por supuesto, sobre el impacto que las disposiciones de la nueva política común de pesca (PCP) tienen sobre unas modalidades de pesca que en Galicia, y según los datos de la Consellería de Mar, mantienen activa a más de 3.500 buques, que dan trabajo a más de 5.000 tripulantes, y que representan el 22 % del valor total de los desembarcos de pescado y marisco.

Pero además de la puesta en común de problemas y la búsqueda de nuevas estrategias que el sector pueda aportar, el secretario xeral de Mar, Juan Carlos Maneiro, instó ayer a los representantes de las ocho federaciones a definir lo que se entiende por pesca artesanal, pesca costera artesanal o pesca litoral, más allá de la eslora de las embarcaciones. Maneiro recordó la limitación impuesta por la UE en la nueva política pesquera que fija como barcos adscritos a esa modalidad los de menos de 12 metros de eslora, «contra el criterio de España y de los que esta-



Cofradías de todo el Cantábrico noroeste abordan en Burela los problemas de la bajura. PEPA LOSADA

mos aquí». Una situación que calificó de «absurda» y puso como ejemplo que, en Galicia, «un mismo armador puede tener un buque de 12,5 metros y otro de 11,5 metros y estar en dos categorías distintas dedicándose al mismo arte con los mismos tripulantes».

Así, el secretario xeral de Mar instó a las federaciones de cofradías del Cantábrico y Galicia a realizar una propuesta «unánime» para redefinir el concepto de la pesca de litoral o artesanal de forma clara, que permita desarrollar «distintas políticas con un enfoque claro y no con la limitación que nos parece totalmente absurda de mayores y menores de 12 metros».

Además, Maneiro rescató del olvido el grupo de trabajo formado por los secretarios generales de las comunidades del Cantábrico Noroeste. Se comprometió a «incentivar» al resto de sus miembros «para reiniciar los trabajos» antes de que acabe el año.

Las jornadas que se celebran en Burela y que organiza la Federación de Cofradías de Lugo quieren ser un foro de reflexión sobre la pesca artesanal, con el epígrafe de «sostenible, rentable

y con futuro». Recuerdan que el sector artesanal representa a más del 70 % de la flota total de los estados miembros de la UE, cuyo valor de desembarques cifran en más de 2.000 millones de euros y generan un empleo de casi 90.000 personas frente a los 78.000 en los buques de más de 12 metros de eslora. Son en total 70.000 unidades de flota, aunque en los últimos años se ha reducido más de un 20 % el número de buques. Según los datos aportados, en el Cantábrico Noroeste se dedican a la pesca artesanal 4.666 embarcaciones.

Retos: alcanzar un rendimiento mínimo y buscar opciones a las cuotas pesqueras

Los representantes de las cofradías del Cantábrico Noroeste entienden que el objetivo «primordial» es asegurar un rendimiento mínimo económico y social, que garantice que la pesca artesanal sea rentable, que posibilite el relevo generacional, buscando además opciones más adecuadas que las cuotas pesqueras.

## ANÁLISIS DE DATOS

**Correlación con las cuotas.** Una de las intenciones es analizar datos de alguna pesquería concreta para ver si los ingresos por las posibilidades de pesca del sistema de totales admisibles de captura (TAC) y cuotas es suficiente para rentabilizar una empresa, o si no llegan para cubrir los gastos de explotación en un barco y generar una rentabilidad mínima de la inversión. Consideran que en las flotas de menor tamaño es «prácticamente imposible» implantar un sistema de reparto individual. Destacan quejas del sector artesanal, por ejemplo en Islandia que han optado por las cuotas individuales transferibles (ITQ) y esa modalidad está a punto de desaparecer, al ser adquiridos por fondos de inversión o bancos.

## MERCADOS Y RELEVO

**Garantizar precios mínimos.** De esta reunión deberán salir propuestas «en la línea de garantizar mejores precios mínimos a nuestras flotas». El relevo generacional es un problema «más acuciante» en las flotas artesanales y de bajura, y en el caso de A Mariña afecta a armadores y marineros.

## Una explosión destruye parte de un vehículo de la cofradía de Cabo de Cruz

JAVIER ROMERO  
RIBEIRA / LA VOZ

Un todoterreno de la cofradía de Cabo de Cruz (Boiro) sufrió anoche graves desperfectos a causa de una explosión, poco antes de las 22.30 horas, en la playa de A Retorta. El suceso tuvo lugar mientras los guardapescas, contratados para hacer frente a los furtivos organizados y violentos que actúan en las concesiones, recorrían el arenal. En ese momento se escuchó una gran detonación y los vigilantes vieron cómo las llamas calcinaban la parte trasera del vehículo.

Los primeros en llegar fueron los agentes de la Policía Local,

que intentaron sin éxito apagar las llamas con un extintor. Los bomberos de Boiro, que llegaron poco después, lograron dominar el incendio finalmente.

Los profesionales que participaron en las labores de extinción creen que la explosión no fue accidental, lo que supondría un nuevo episodio de violencia en el litoral barbanzano tras los actos violentos y sabotajes, con agresiones a mariscadores, de estos últimos meses.

El todoterreno fue retirado por una grúa poco antes de la medianoche. Al arenal de A Retorta se desplazaron también agentes de la Guardia Civil de Boiro para iniciar la investigación.



El vehículo, con la parte trasera destruida, fue retirado por una grúa

## La armadora trata de evacuar con rapidez al gallego quemado en el Índico

E. A. REDACCIÓN / LA VOZ

El *Campolibre Alai* acabó por hundirse en el océano Índico, confirmó ayer la casa armadora, la vasca Echebaster Fleet. Esta se afanaba ayer por buscar la forma más rápida de evacuar al engrasador del barco, gallego de O Morrazo, que sufrió quemaduras graves a raíz de la explosión en la madrugada del domingo. Un avión medicalizado estaba dispuesto para trasladar a la mayor brevedad posible a una unidad de quemados, bien en Reunión, Dubái o, incluso, España, dependiendo de lo que determinasen los médicos

# A Mariña



**EL BURELA FS MANTIENE LA CALMA PESE A SU FLOJO INICIO**

Edu cree que el equipo hizo méritos para sumar algún punto en las salidas a Palma y Navarra >10

## La Xunta reactivará las reuniones de las cofradías del norte

► Representantes de **estos pósitos debaten en Burela** sobre las claves para el futuro de la **pesca artesanal**

El secretario xeral de Mar, Juan Maneiro, se comprometió en Burela a retomar el grupo de trabajo del Cantábrico y Noroeste. >2

## Los vecinos de Forxán rechazan que la depuradora de Foz se instale en la parroquia

La junta directiva de la asociación vecinal había propuesto albergar la instalación a cambio de varias contrapartidas ► El alcalde ya dijo que seguirá adelante con esta ubicación y que será el pleno el que decida >3



## Última gran bajamar del año

La superluna impulsó las mareas vivas que se producen en esta época del año >3

Marea baja, en el puerto de Burela. JOSÉ M<sup>a</sup> ALVEZ

**E.S. CAMBA**

La estación **más barata** de A Mariña

Descuentos de **8 céntimos** (Gasolina) **6 céntimos** (Diesel)

- Lavado de camiones
- Lavado y aspirado de turismos
- Limpieza de tapicerías
- Mecánica rápida

Oferta en neumáticos: Por el montaje le regalamos un lavado **GRATIS**

En el parque empresarial de Xove - Telf.: 982 550 151 - Fax: 982 572 304 - www.escamba.com

### EN UN MINUTO

Suceso

**Roban piezas de dos máquinas valoradas en 80.000 euros en una cantera de Mondoñedo.**

**RIBADEO** El Concello inicia el estudio para ensanchar el vial paralelo a Feve >5

**LOURENZÁ** Un comentario del edil de fiestas crea polémica en la red >4

**VIVEIRO** Minas da Silvarosa quiere hacer un mirador en esa zona >8

# A Mariña

#burela@elprogreso.es

## Maneiro promete retomar el grupo de trabajo del Cantábrico y Noroeste

► El secretario xeral do Mar inauguró en Burela unas jornadas de dos días sobre el futuro de la pesca artesanal, en las que participan representantes de todas las federaciones de cofradías de Euskadi, Cantabria, Asturias y Galicia

A.L.  
#burela@elprogreso.es

**BURELA.** Los representantes de las siete federaciones provinciales de cofradías de pescadores del Cantábrico y Noroeste, Guipúzcoa, Vizcaya, Cantabria, Asturias, Lugo, A Coruña y Pontevedra, además de la federación gallega de cofradías, comenzaron ayer en Burela la primeras jornadas técnicas 'Reflexiones sobre la pesca artesanal', que continuarán durante la mañana de hoy. Los representantes de la pesca artesanal del Cantábrico y Noroeste analizarán durante dos jornadas técnicas los problemas, tanto estructurales como de coyuntura, que afectan a este segmento de la flota, intentando buscar posibles soluciones y elaborando una serie de conclusiones que se presentarán este mediodía. El director xeral do Mar, Juan Maneiro, quien presidió la inauguración, solicitó a los asistentes llegar a una definición clara de lo qué es la pesca artesanal y se comprometió además a retomar, por parte del Administración, el grupo de trabajo del Cantábrico y Noroeste.

Durante el acto de inauguración Juan Maneiro elogió la oportunidad de llevar a cabo este foro, al que calificó de «muy bien estructurado» y también aprovechó la ocasión para solicitar a los asistentes la elaboración de una «definición clara para la pesca costera artesanal». El director xeral indicó que la definición utilizada por la Unión Europea, que pone el límite a la pesca artesanal en los 12 metros de eslora de los barcos, «no es acertada». «En Galicia no se puede hacer diferencias entre una embarcación de 11,5 metros y otra de 12,5 metros que faenan

en el mismo caladero, con la misma especie como objetivo y con similares posibilidades de pesca». Maneiro invitó también a los representantes de las cofradías a, una vez concluidas las jornadas, lograr una propuesta unánime que ayude a la Administración a desarrollar las distintas políticas pesqueras.

El representante del consellería se comprometió además a reto-

**Juan Maneiro pide que los pósitos lleguen a una propuesta unánime que ayude a la Administración en sus políticas**

mar, antes de que finalice el año, el grupo de trabajo del caladero del Cantábrico Noroeste «que por distintas cuestiones lleva ya tiempo sin reunirse».

Maneiro leyó un mensaje de la conselleira, Rosa Quintana, que «aplaudido» esta iniciativa en un momento donde las políticas pesqueras están sujetas a decisiones a nivel global. La conselleira hizo referencia a la importancia socioeconómica de la flota artesanal en Galicia y también reconoció la dificultades que entraña este sector, con cantidad de pequeños buques dispersos por el litoral. Quintana elogió este tipo de encuentros que permite tener «una visión de conjunto sobre el segmento, una puesta en común y un acerca-

miento de posturas que llevarán a un análisis profundo sincero y basado en el conocimiento de primera mano», apuntó

El patrón mayor de Burela y presidente de la federación lucense, Basilio Otero, recordó que el origen de estas jornadas fue la inquietud del sector mariñano ante la problemática común que afecta a la flota del Cantábrico. «Cada federación expondrá en un principio su problemática particular y después se abordarán los problemas comunes que afectan a todos en general», dijo.

El alcalde de Burela, Alfredo Llano, manifestó el interés de esta iniciativa que nace en Burela, «un puerto de referencia para el sector pesquero del Cantábrico». Llano

recalcó la oportunidad del lema de este foro: «Pesca artesanal sostenible, rentable y con futuro» y animó al sector a mostrarse unido ante las dificultades.

**IMPORTANCIA.** La flota artesanal representa el 70% de la flota de los estados miembros de la UE. El valor de sus capturas es de más de 2.000 millones de euros, representado un 27% del total de los desembarcos pesqueros. La flota artesanal en Europa la componen más de 70.000 unidades, aunque en los últimos años se ha reducido más de un 20% el número de barcos. La pesca artesanal genera en la UE empleo para casi 90.000 personas frente a los 78.000 en embarcaciones de más de doce metros.



Inauguración de las jornadas, en Burela. JOSÉ M. ÁLVIZ

### Galicia Una flota de más de 3.500 unidades

La flota costera artesanal de Galicia está compuesta por más de 3.500 buques, que suponen un medio de vida para unos 5.000 tripulantes y sus familias. El sector artesanal representa aproximadamente el 22 por ciento del valor total de los desembarcos de pescados y mariscos de Galicia. En el caladero del Cantábrico Noroeste faenan un total de 4.815 embarcaciones de cuatro comunidades autónomas, de las que 4.225 corresponden a la gallega.

**Telelugo**  
miramos por ti

PROGRAMAS

## EN SU PUNTO

de luns a venres ás 13:30h.



## Pósitos del Cantábrico trazan en Burela una hoja de ruta para la bajura

Analizaron problemas y pactaron soluciones comunes

Una «única voz» de la pesca costera ante las Administraciones **38 y 11**



El doctor Sanchís, en uno de los quirófanos del Hospital da Costa durante la intervención de una patología de rodilla realizada ayer.

## Traumatólogos del hospital operan con el prestigioso Vicente Sanchís

ESPAÑA 16 a 19

### Artur Mas, imputado por delitos que le pueden costar hasta seis años de cárcel

El Gobierno catalán considera que es un juicio político contra el soberanismo

POLÍTICA 6

### Carlos Príncipe, expulsado del PSOE «por menoscabar la imagen de cargos del partido»

INFRAESTRUCTURAS 4

### El Parlamento gallego pide que las competencias sobre la AP-9 pasen a la Xunta

ECONOMÍA 32

### El Gobierno exigirá a Volkswagen que le devuelva 1.000 euros por cada coche trucado

SANIDAD 26

### Muchos padres gallegos reservan la vacuna de la meningitis, aunque no habrá escasez

LA VOZ DE A MARIÑA

### Un nuevo incendio intencionado fue detectado anoche junto a la N-642, en Ove (Ribadeo)

**el Galeón**  
RESTAURANTE

**Garfio**  
vinoteca

**REAPERTURA RESTAURANTE EL GALEÓN  
Y VINOTECA EL GARFIO**  
Próximo jueves 1 de octubre 2015, a partir de las 12 del mediodía  
*¡Les esperamos!*

NAVIA (ASTURIAS) 985 - 474120



La promotora tuvo que limpiar el solar tras pedirlo el Concello. P.L.

### El proyecto de 47 pisos en el Serra, en Viveiro, busca comprador

# La Voz de A Mariña

Redacción local:  
Navia Castrillón, 19. Viveiro

Teléfono: 982 570 630  
redac.viveiro@lavoze.es

ISSN 1888-5128  
www.lavozdeg Galicia.es/amarina/

Atención al suscriptor  
Teléfono gratuito: 900 154 218

MIÉRCOLES 30  
DE SEPTIEMBRE DEL 2015

## Las cofradías trazaron en Burela una hoja de ruta para la bajura

La federación que agrupa a las mariñanas, satisfecha con el encuentro

M. G. B. BURELA / LA VOZ

«Hemos valorado como muy positiva la experiencia. Y quedamos autoconvocados, donde sea y cuando sea, para seguir trabajando». Fueron las palabras con las que Sergio López, secretario de la Federación de Confrarías de Lugo, cerró el acto en el que se presentaron las conclusiones alcanzadas durante dos días de trabajo para analizar la situación de la pesca artesanal. La federación mariñana fue la anfitriona y Burela el escenario de un encuentro que siguieron con atención los representantes de la Administración gallega, así como de otros colectivos como la OPP de Lugo o Armadores de Burela y el Concello. Todos ellos acudieron a la presentación de un documento con las conclusiones que pretenden sea una hoja de ruta sobre la que profundizar.

El presidente de la federación que agrupa a las cofradías mariñanas incidía en la importancia de un evento que reunió en Burela a las siete federaciones provinciales —Guipúzcoa, Cantabria, Asturias, Lugo, A Coruña y Pontevedra—, y la gallega. «Primeiro falar dos problemas comúns de cada unha das federacións, e ver que son comúns a maior parte deles, por non decir todos; e por outra banda ter dous días de confraternización coas diferentes flotas así como coas formas de entender a pesca de baixura», dijo.



El secretario xeral do Mar, Juan Carlos Maneiro, volvió ayer a Burela para escuchar las conclusiones. P. L.



Sergio López y Basilio Otero, en la lectura de las conclusiones. P. L.

«Os anfitrións fomos nós porque a idea xurdiunos a nós, preocupados por facer un fonte común dende as confrarías»

«Saímos contentos e vendo a necesidade de prolongar estas reunións»

**Basilio Otero**  
Presidente de la Federación de Lugo



El incendio de ayer en Ove.

### Anoche, otro nuevo incendio intencionado junto a la N-642, en Ove, Ribadeo

RIBADEO / LA VOZ

Ayer, a primera hora de la noche, se produjo un nuevo incendio en la zona de Ove. Es el enésimo que se registra en esa zona, siempre junto a la N-642, en la zona situada entre la carretera y las vías de Feve. Esta vez fue a la altura del kilómetro 4 de dicha carretera.

El alcalde de la localidad, el nacionalista Fernando Suárez, expresaba su disgusto por los «malditos merdeiros incendiarios» que una y otra vez plantan fuego en la misma zona, un área con mucha pendiente, casi podría decirse que es como un talud o un barranco, donde incluso resultas peligrosas las tareas de extinción.

En este caso, se ocuparon los efectivos locales y la brigada antiincendios. La Policía Local reguló el tráfico en la zona, donde la visibilidad era casi nula, desde las 20.30 horas.

lourenzá'



galicia



XUNTA DE GALICIA

XXV festa das lourenzá' faba

2,3 e 4 de Outubro

festa de Interese turístico galego 2015

# El pósito de Cabo vincula el atentado de su coche a los clanes organizados

El ataque aviva la tensión con los furtivos en los arenales boirenses

JAVIER ROMERO  
RIBEIRA / LA VOZ

Los numerosos sabotajes que sufren trabajadores y vigilantes de la Cofradía de Cabo de Cruz a lo largo del año se quedan en simple anécdota si se comparan con el ataque que sufrió el lunes por la noche un todoterreno de la entidad marinera, objeto de una fuerte explosión que provocó un incendio que destruyó el maletero del vehículo.

Por ahora, la Guardia Civil se muestra prudente al valorar lo ocurrido y opta por esperar a conocer las conclusiones de un equipo especializado en incendios —está previsto que se desplace hoy o mañana a Boiro— que analizará el vehículo para determinar qué fue lo que originó la detonación y las llamas. Una de las hipótesis que se manejan es que alguien rociase un líquido inflamable cerca del depósito de gasolina.

Ayer, al cierre de esta edición, un grupo de mariscadoras y guardapescas empezaban la vigilancia nocturna reconociendo que la tensión con los furtivos está en su nivel máximo a consecuencia del incidente.

Los dirigentes de la cofradía crucense son menos prudentes que la Guardia Civil. Aunque evi-



Un equipo especializado en incendios examinará el vehículo del pósito

tan dar nombres, no dudan en señalar a dos grupos de furtivos muy conocidos que actúan de forma organizada en los arenales boirenses y son extremadamente violentos. De hecho, el domingo, un día antes del atentado contra el coche del pósito, los guardapescas sufrieron un nuevo sabotaje. Ocurrió en el garaje donde se aparcan los vehículos de

la cofradía. La cerradura estaba inutilizada por la gran cantidad de cola industrial que sellaba el agujero para introducir la llave.

## Decomiso

Aunque con retraso, la vigilancia nocturna del domingo se realizó igualmente, ya que la puerta del garaje pudo abrirse. La niebla apenas dejaba ver nada en el

litoral boirenses, pero los guardapescas ahuyentaron a un grupo de furtivos que actuaba en la playa de A Retorta, la misma en la que ardió el todoterreno 24 horas después. Estos individuos, al sentir a los vigilantes, escaparon por el monte y dejaron atrás un completo equipo de rastros para extraer marisco, que fue requisado.

## Sospechosos identificados

En la cofradía crucense no dudan en asegurar que lo ocurrido en el citado coche es una consecuencia de la presión que están ejerciendo para echar a los ilegales de los bancos marisqueros. También les resulta extraño que uno de estos grupos organizados y violentos se presentase en el lugar donde explotó el maletero del vehículo pocos minutos después de iniciarse el incendio. De hecho, la Guardia Civil y la Policía Local identificaron a estos individuos, que en muchos casos cuentan con antecedentes por agresiones y otros delitos.

La conselleira do Mar, Rosa Quintana, que ayer visitó Noia, no dudó en calificar la explosión en el todoterreno como «un acto terrorista», traspasando ya los límites del acto vandálico, y espera que las fuerzas del orden den con los autores lo antes posible.

## El engrasador del «Campolibre Alai» permanece en un hospital en Seychelles

E. A. REDACCIÓN / LA VOZ

El marinero gallego que en la madrugada del pasado domingo resultó herido tras registrarse una explosión en el atunero vasco *Campolibre Alai*, permanece ingresado desde anteaer por la tarde en un hospital de las islas Seychelles, donde un médico español del ISM y un equipo de facultativos del centro sanitario lo están tratando de las quemaduras graves que sufrió en cara, brazos y piernas.

Un portavoz de la empresa Echevestar Fleet, José Luis Jáuregui, explicó que los médicos prefieren esperar un poco a ver cómo evoluciona e intentarán tratarlo allí antes de repatriarlo directamente desde las islas Seychelles. Las mismas fuentes explicaron que los informes sobre su salud son buenos y esperan poder trasladarlo pronto a un complejo hospitalario lo más cerca de casa posible.

El resto de la tripulación, entre la que hay gallegos, fue el lunes alojada en un hotel y, según el portavoz de la empresa, podrían llegar hoy mismo a sus casas, si es que no lo hacían ya ayer.

El atunero vasco se hundió en aguas del Índico por la vía de agua que se detectó tras la explosión y el incendio.

# La pesca artesanal se defenderá con una «única voz»

Pósitos de todo el Cantábrico pactan en Burela un documento sobre problemas y soluciones comunes

MAR G. BALSEIRO  
VIVEIRO / LA VOZ

Las siete federaciones del Cantábrico Noroeste y la gallega suscribieron ayer en Burela un documento de trabajo que harán llegar a las distintas Administraciones, y con el que pretenden dar una «única voz» a la pesca artesanal. «Tenemos problemas comunes, y lo más importante, soluciones comunes», dijo Basilio Otero, presidente de la Federación de Confrarías de Lugo, la anfitriona.

La unanimidad del documento es «fundamental», dijo el secretario xeral do Mar, Juan Carlos Maneiro. «Obligamos aos galegos e a todas as comunidades do Cantábrico Noroeste a, polo menos, te-

las en conta, e que as nosas políticas de xestión atendan a que este é un caladoiro único», dijo.

El sector también definió la pesca artesanal con los siguientes criterios: una fuerte tradición artesanal, altamente selectiva, propiedad familiar y respeto por el medio ambiente. Pero además resaltan la existencia de una pesca costera artesanal que engloba los barcos de pequeño porte, todos de menos de 12 metros de eslora, que realizan mareas de menos de 24 horas, y que faenan con artes menores y artes varios.

Las cofradías están en contra del proyecto de real decreto de organizaciones profesionales del sector pesquero remitido por el Ministerio de Agricultura, y abogan por dar «un paso más en la autonomía financiera» de los pósitos.

## VIABILIDAD ECONÓMICA

**Cogestión de los recursos.** Proponen avanzar en la cogestión de los recursos, «participando e impulsando» planes de gestión locales y zonales. También que para



Los dirigentes de los pósitos definieron qué es la bajura. PEPA LOSADA

las flotas costeras de pesca multispecífica no computen en el total admisible de capturas (TAC) y cuotas las especies accesorias que entren en los aparejos.

## RELEVIO GENERACIONAL

**Alternativas de gestión.** Proponen buscar alternativas que hagan más atractiva la actividad. Incentivar las prácticas de las escuelas marítimo-pesqueras en las embarcaciones, y que la Administración implante becas para los alumnos

y ayudas a las embarcaciones que los acojan. También reducir la práctica de enrole de personal ajeno a la tripulación con limitación máxima de tiempo, que en muchos casos está siendo usado por jubilados. Se oponen a la continua renovación de las titulaciones.

## MERCADOS

**Precios mínimos.** Consideran que el mecanismo de almacenamiento de las organizaciones de productores pesqueros garanti-

za un precio mínimo y la viabilidad de estas flotas, pero piden a la Administración española «qué plantee y defienda» ante Bruselas que se mantengan estas ayudas más allá del 2018 y que se incremente esta partida, dotada con 45 millones para toda Europa.

## GESTIÓN PESQUERA

**Cuotas por barco.** Consideran las cuotas individuales transferibles (ITQ) como un sistema «inaplicable y perjudicial» para la flota artesanal. Si quieren conocer las posibilidades de que disponen en caso de la pesca dirigida, pero que esas cuotas se asignen por barco, federación o comunidad autónoma sin posibilidad de venderla o traspasarla a otra provincial.

## POLÍTICA COMÚN

**Medidas de apoyo.** Las políticas pesqueras se han ido modificando «de forma contrapuesta entre sí». Quieren participar en la elaboración del programa operativo de la flota pesquera y medidas de apoyo.

# A Mariña



## EL BURELA FS JUEGA EN LA COPA DEL REY ANTE O PARRULO

Chino cree que su equipo tendrá que contrarrestar la motivación extra de los ferrolanos en su pista > 10

## Un cuarto de millón de personas visitó As Catedrais este verano

► Casi 27.000 turistas acudieron al arenal ribadense **durante la primera quincena** del mes de septiembre

La playa ribadense de As Catedrais tuvo casi un cuarto de millón de visitantes entre el 1 de julio y el 15 de septiembre, según la Xunta. > 2

## Las cofradías cantábricas y del Noroeste reclaman desde Burela más apoyos para la pesca artesanal

Una jornada celebrada en la localidad mariñana sirvió para constatar la falta de relevo generacional que está sufriendo el sector ► Presentaron una batería de siete medidas con las que tratar de mejorar su situación > 2

## Nuevo paso para Traumatología

Los especialistas del hospital realizaron una trocleoplastia con la colaboración del cirujano valenciano Vicente Sanchís > 3



Operación de rodilla realizada ayer en el Hospital da Costa. AMA

### EN UN MINUTO

Viveiro

**La Policía Municipal sigue sin poder cubrir las noches debido a la falta de personal.**

**IGUALDAD** El Observatorio pide que no se elijan más reinas de las fiestas > 3

**BURELA** Crean un taller del que saldrá un grupo de teatro en la localidad > 6

**RIBADEO** El Concello facilitará ayudas de emergencia a los refugiados > 7

**Restaurante Buenavista**

**DESDE el 1 de octubre CERRAMOS!! hasta semana santa y verano**

**PERO...** si tienes cualquier evento, comida o cena se la hacemos por encargo

Tlf: 982 594 086  
Fax: 982 595 146  
Rúa do Torno, s/n  
27890 San Ciprián (Lugo)

Hostal abierto todo el año

# A Mariña

burela@elprogreso.es



Exposición de las conclusiones, en Burela. JOSÉ M<sup>a</sup> ALVEZ

## Las cofradías reclaman más medidas de apoyo a la pesca artesanal

► Los pósitos del Cantábrico y Noroeste reunidos en Burela presentan siete conclusiones con el fin de mejorar este segmento de la flota

A.L.  
burela@elprogreso.es

**BURELA.** Los representantes de las siete federaciones de cofradías de pescadores del Cantábrico y Noroeste presentaron ayer las conclusiones de las dos jornadas desarrolladas en Burela, en las que abordaron la problemática de la flota artesanal y sus posibles soluciones. Los asistentes quedaron «muy satisfechos» de los resultados de este foro que, superando las diferencias y problemáticas específicas del sector en cada territorio, consiguió plasmar unas posibles soluciones en común.

Los representantes de los pósitos rubricaron siete conclusiones donde se plantean asuntos como la definición de pesca artesanal, al tiempo que solicitaban dejar fuera de TAC y cuotas a ciertas pesquerías multiespecíficas artesanales, solicitando a la Administración medidas de apoyo en la defensa de esta flota, que es capaz de vertebrar buen número de territorios.

El presidente de la federación lucense, Basilio Otero, indicó que espera que estas conclusiones «sirvan para dar un poco de luz a la situación actual, quedó demostrado que tenemos problemas comunes

y soluciones comunes que es lo principal, a partir de aquí esperamos que esto sea el principio para llegar a un punto en común con la Administración», dijo.

**PROPUESTAS.** Las cofradías buscaron una definición de la pesca artesanal al no estar de acuerdo con la escogida por UE que la encasilla en virtud de la eslora de las embarcaciones. Los pósitos proponen cuatro criterios para su definición como son tener una fuerte tradición artesanal; ser altamente selectiva; con propiedad familiar y caracterizarse por el respeto por

el medio ambiente. «Existe además, una flota costera artesanal que engloba a las embarcaciones de pequeño porte, mayoritariamente inferiores a los 12 metros y con mareas siempre menores a 24 horas, y que son las de artes menores y artes varias».

Una segunda reflexión tiene que ver con la organización y representación sectorial. En el sector existen multitud de organizaciones, «excesiva microrepresentatividad», por ello las cofradías se manifiestan en contra con el proyecto de real decreto de organizaciones profesionales que preve

### Ven necesario buscar relevo generacional

El problema del relevo generacional afecta a todas las provincias, tanto a tripulantes como armadores. Los motivos hay que buscarlos en la mejora de la calidad de vida en tierra: excesivas trabas burocráticas; envejecimiento o falta de atractivo del sector primario.

### Alternativas

Para cambiar esta dinámica es necesario buscar alternativas que hagan más atractiva la actividad. Las cofradías proponen incentivar las prácticas de las escuelas marítimo pesqueras en los barcos, creando convenios, solicitando a la Administración becas para los alumnos y ayudas a los barcos que propicien prácticas. También se pide reducir la práctica habitual de enrolle de personal ajeno a la embarcación, con una limitación máxima de tiempo. En relación con las titulaciones solicitan facilitar la obtención de títulos polivalentes para ingreso y mantenimiento en el sector mostrándose en contra de la necesidad de renovación continua de las titulaciones.

que una OPP se pueda constituir con solo tres miembros y con un valor representativo de solo un 2% de su segmento de pesca. Los pósitos creen necesario una representación mínima para disponer de un sector «mucho más fuerte ante la administración».

El foro defendió la función de las cofradías como representantes de todas las flotas, pero en concreto de la artesanal, con una visión global de sectores y pesquerías, aunque también consideran necesario «dar un paso adelante en la autonomía financiera para garantizar viabilidad futura».

**VIABILIDAD.** Uno de los aspectos que más preocupa es la viabilidad de las flotas artesanales. Estas son muy heterogéneas y están condicionadas por la situación del recurso. Ante esto proponen «avanzar en la cogestión de los recursos mediante la participación y el impulso de los planes de gestión de ámbito local y zonal». Los problemas de viabilidad aparecen sobre todo en la flotas costeras más pequeñas, pesquerías multiespecíficas sin una pesca dirigida y que, a pesar de tener escasa incidencia en los recursos están, englobadas y obligadas por el sistema de TAC y Cuotas, «proponemos que salgan de este sistema», rubricaron.

En cuanto al mercado valoran el mecanismo de almacenamiento utilizado por las OPP que garantiza un precio mínimo y por tanto viabilidad. Las cofradías solicitan que la Administración plantee y defienda ante la CE el mantenimiento de estas ayudas más allá de 2018 y su incremento. Sobre el decreto de primera venta se comprometen a trabajar en la homogeneización de la normativa.

Sobre la gestión pesquera consideran el sistema de cuotas individuales y transferibles como inaplicable y perjudicial para la pesca artesanal, valorando la individualización de cupos por barco, organización o comunidad autónoma, decidiendo después cada organización la gestión de las cuotas de modo individual o colectiva. El sector hace autocritica pero también echa en cara a la Administración que los criterios de reparto se hayan ido modificando entre modalidades de pesca o especies «creándose diferencias importantes entre nosotros», afirman. Solicitan además información continuada y mensual del estado de los consumos de la cuotas.

Finalmente, sobre la aplicación de la Política Pesquera Común, rechazan su modificación de objetivos de forma contrapuesta entre sí. Solicitan ayudas que permitan evitar la desaparición de la flota y las comunidades pesqueras. También piden participar en la elaboración del Programa Operativo de la flota pesquera y «ruegan» la implantación de medidas de apoyo a la flota artesanal.

## GUIA MEDICA

**DRA. AMALIA L. CEDRÓN**  
**OFTALMÓLOGA**

C-27-00055 CLÍNICA Y CIRUGÍA DE LOS OJOS C-27-000218  
Avda. Arcadio Pardiñas, 135 Entp. nº 2 - BURELA - Tel. 982 585 316  
C/ Reina, 15 - 2º - LUGO - Tel. 982 242 100

**MARIA TERESA LOPEZ COBO**  
**PSICÓLOGA CLÍNICA**

Nº Registro: C-27-000847

Nº colegiada: G-2279

**CONSULTA PREVIA CITA: 982 132 890 - 626 96 54 94**  
C/ Avda. da Mariña, 34-2.º-A FOZ